

Destacan inversión de CONADI en Curaco de Vélez

Durante el mes de noviembre del año 2021 se dio inicio al primer convenio de riego entre la Corporación Nacional Indígena (CONADI) y la municipalidad de Curaco de Vélez, este consiste en apoyar y financiar de pequeñas obras de riego.

Durante el convenio del año 2021 se ejecutaron 5 obras de riego, en el convenio 2022 se ejecutaron 16 obras de riego y en el año 2023 se ejecutaron 10 obras de riego. Hasta la fecha se han beneficiado un total de 31 familias indígenas de la comuna de Curaco de Vélez con un monto en inversión de \$224,516,968.- Actualmente se está ejecutando el cuarto convenio de riego los cuales se financiarán al menos 8 obras de riego.

“Esta medida busca potenciar la productividad de las tierras comunarias, brindando la oportunidad de generar mayores ingresos y contribuyendo al fortalecimiento de las comunidades rurales en su totalidad” enfatizó el Seremi de Desarrollo Social y Familia, Enzo Jaramillo Hott.

Los recursos invertidos han ayudado al cuidado y optimización del agua, potenciando el desarrollo productivo de la agricultura familiar campesina de la comuna. La implementación de este programa ha permitido aumentar optimizar los sistemas productivos de pequeños agricultores beneficiados con este programa, permitiéndoles extender la temporada productiva con sistemas de impulsión desde pozo y acumulación a través de cosechas de aguas lluvias de hasta 40.000 mil litros.



Por su parte la Directora Regional de CONADI, Marcela Urbano señaló **“para nosotros como CONADI es muy satisfactorio poder llegar a una de las comunas que se encuentran más aisladas en la provincia de Chiloé, poder llegar con los estos recursos de riego para familias indígenas. Estoy agradecida de la colaboración y la coordinación que hemos tenido con la alcaldesa de la comuna de Curaco de Vélez y del recibimiento que tuvimos de parte de las familias**

que estaban muy contentas por haber sido beneficiadas. Esto genera un cambio importante en sus procesos de desarrollo en sus tierras, porque sin lugar a duda que esto va a generar un mayor impulso, para que ellos puedan tener una mejor producción en sus tierras”.

El agua disponible almacenada en los predios es utilizada en pequeños huertos y en la implementación de bebederos para animales de granja menor, entre otras cosas.

Para finalizar, la alcaldesa de Curaco de Vélez, Javiera Yáñez manifestó **“como municipio estamos muy contentos y agradecidos del apoyo que nos ha dado el Ministerio de Desarrollo Social y Familia a través de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena, esta viene trabajando con nosotros hace muchos años para dar una solución de riego a todos nuestros vecinos y vecinas”.**